

ESTRATEGIA

Febrero/marzo 2017

Nº 1

Revista digital
del GDR Sierra
de Cádiz

*Estrategia de
Desarrollo Local*
Las bases

Alfonso Moscoso
Entrevista al presidente del
GDR Sierra de Cádiz

*La Estrategia en
imágenes*

Programa de Desarrollo
Rural de Andalucía
2014-2020
(Sierra de Cádiz)

Europa
invierte en las zonas rurales



¡Participa!



GDR
SIERRA DE CÁDIZ

JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJO REGULADOR DE PROTECCIÓN Y CALIDAD DE LOS PRODUCTOS AGROPECUARIOS

EUROPEAN UNION
RURAL DEVELOPMENT

LEADER

En profundidad

Estrategia de Desarrollo Local

Las bases de esta iniciativa

¿QUÉ SON LAS ESTRATEGIAS DE DESARROLLO LOCAL PARTICIPATIVO?

Tras la aprobación de los reglamentos europeos y demás normativa administrativa, se inició un nuevo periodo de programación para el período 2014-2020 bajo el lema general "crecimiento inteligente, sostenible e integrador".

Dentro de la financiación europea nos encontramos con el método LEADER destinado a promover el desarrollo local de nuestro territorio. Por ello, han de diseñarse las Estrategias de Desarrollo Local Participativo (EDLP) que se definen como el "conjunto coherente de operaciones cuyo fin es satisfacer objetivos y necesidades locales, y que contribuyen a la realización de la estrategia de la Unión Europea para un crecimiento inteligente, sostenible e integrador, diseñado y puesto en práctica por un grupo de acción local".

Estas EDLP, que constituyen la hoja de ruta encaminada a promover un mayor desarrollo económico y mejores condiciones sociales para la población de los entornos rurales, han de elaborarse por los Grupos de Acción Local, contando con sus respectivas comunidades locales, para su remisión a la Dirección General de Desarrollo Sostenible del Medio Rural de la Junta de Andalucía



Unión Europea
Fondo Europeo Agrícola
de Desarrollo Rural



¿QUÉ SON LOS GRUPOS DE ACCIÓN LOCAL?

Los Grupos de Acción Local son asociaciones sin ánimo de lucro, de carácter territorial, compuestos por representantes de los intereses socioeconómicos locales públicos y privados (asociaciones, empresas, administraciones públicas locales y otros grupos de la sociedad civil), cuyo objetivo es posibilitar el desarrollo rural en sus respectivos territorios.

Ni autoridades públicas ni ningún grupo de interés, pueden representar más del 49% del voto. Desde 1991, los Grupos han gestionado un pequeño porcentaje de Fondos europeos. En la actualidad, el principal es FEADER que promueve la diversificación y modernización competitiva de la actividad económica de las zonas rurales.

La gestión que cada Grupo ha hecho de los fondos se ha realizado conforme a la metodología LEADER, basada en principios de planteamiento zonal, enfoque ascendente, formación de consorcios locales, innovación, integración multi-sectorial, cooperación, constitución de redes y gestión y financiación descentralizadas. La composición, objetivos y forma de trabajo de los Grupos ha hecho que, desde su creación, propicien la participación de los actores del medio rural.

La Estrategia en la Sierra de Cádiz

El Programa de Desarrollo Rural 2014-2020, incluye un procedimiento de selección de las Estrategias de Desarrollo Local, dividido en dos fases. Una primera de selección de los GDR Candidatos y la concesión de la ayuda preparatoria para el diseño de las Estrategias, sobre la base de un conjunto de Zonas Rurales Leader predefinidas a partir de la experiencia de anteriores periodos.

La segunda fase fue de aprobación y ejecución de las Estrategias. Su aprobación supone para los solicitantes de la primera fase, la obtención de la condición de GDR para la ejecución de las EDL durante el periodo 2014-2020.

Publicado en Boja el 19 de enero de 2016 por la que se regula y convoca el procedimiento de selección de los GDR Candidatos para la elaboración de las EDL para el periodo 2014-20 y la concesión de la ayuda preparatoria, la Asociación Iniciativas Sostenibles Sierra de Cádiz lo solicita el 9 de febrero de 2016, ante la Dirección General de Desarrollo Sostenible del Medio Rural de la Junta de Andalucía.

El 11 de agosto de 2016 se recibe Resolución y se acepta la condición de GDR Candidato iniciándose así el proceso participativo para la Elaboración de la EDL Sierra de Cádiz.

En aras de alcanzar la máxima participación de Agentes del territorio el GDR difunde este proceso haciendo uso del correo electrónico, entrevistas personales, llamadas, web y las redes sociales animando e invitando a la población a participar a través de la cumplimentación de Cuestionarios de Mapa Social enviados directamente desde el GDR o a través de los espacios y mecanismos dispuestos para tal fin.



A su vez, se realizan Sesiones Informativas en los municipios de la Sierra de Cádiz para informar sobre este proceso y asistencia técnica al realizar de dicho Cuestionario.

En esta fase, se reciben más de 300 Cuestionarios cumplimentados por Agentes Clave del territorio, entidades, asociaciones y personas que portan su experiencia y conocimiento sobre diferentes ámbitos de la vida social, económica y cultural de la comarca, quedando cubierta cada área y cumpliendo con el criterio de paridad.

El 6 de octubre de 2016 se lleva a cabo, en El Bosque el Encuentro de Grupos Focales (Mesas Temáticas) para poner en común y validar los resultados obtenidos y realizar encuestas de prioridades por áreas temáticas y del territorio.

En este proceso se reconoce el esfuerzo de los agentes sociales y la población en general de la comarca que han intervenido permitiendo un diagnóstico acertado de las necesidades de nuestro territorio. Reunido el comité de planificación el 19 de octubre de 2016, tras la exposición del Plan de Acción para la EDL, se vota y es aprobado por unanimidad y se entrega a la Junta de Andalucía.

El 25 de enero de 2017 se aprueba la selección de la EDL. A su vez, a la entidad "Asociación Iniciativas Sostenibles Sierra de Cádiz", reconocida como GDR Candidato se le reconoce la condición de GDR de Andalucía para el periodo 2014-20 para implementar la estrategia.

Entrevista

Alfonso Moscoso.- Presidente del GDR



Alcalde de Villaluenga del Rosario, Alfonso Moscoso es el actual presidente del Grupo de Desarrollo Rural de la Sierra de Cádiz.

¿Qué refleja la Estrategia que se va a poner en marcha?

La Estrategia, que ya se ha aprobado, no es otra cosa que la exposición del análisis de las conclusiones que se han trabajado desde agosto del pasado año, a través de cuestionarios, participaciones o entrevistas.

En ella han participado más de 800 personas y se recoge todas las necesidades que se han establecido en las distintas mesas; es decir, que todos aquellos que no hayan participado o que no hayan contribuido en esta hoja de ruta lógicamente no se va a ver reflejado.

¿Cuántos proyectos se pueden presentar?

No hay un número limitado de proyectos que puedan presentarse por parte de empresas, particulares o ayuntamientos. De hecho, un mismo ayuntamiento se lo puede llevar todo porque es concurrencia competitiva.

Estos fondos tienen unos tantos por ciento que irán en función a una serie de parámetros (el hecho de ser mujer, menor de 30 años, el ser de un municipio con un cierto número de habitantes, si se está en el entorno de un parque natural...). Es decir, que vamos a saber en cada momento qué va a recibir mi vecino y qué voy a recibir yo. Cada presupuesto va a tener 11 líneas de financiación y cada línea su propio presupuesto.

Nuestro único interés es la creación de empleo. Si nos gastamos 6 millones de euros hasta 2021 nuestra intención es que generemos 20 millones en iniciativa privada que creen más de 100 puestos de trabajo y se mantengan otros 200.

Tenemos creado un Comité de Estrategia en el que participan todos los actores que han colaborado en la misma. En ese comité se decidirá, entre otras cosas, la cuantía máxima o mínima para presentar los proyectos, La documentación que se exigirá es muy exigente y se pedirán muchas justificaciones, algo que es normal.

GDR 
SIERRA DE CÁDIZ

La Estrategia... en imágenes



La Estrategia... en imágenes

